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北京时间4月28日，在2025斯诺
克世锦赛第二轮比赛中，中国球手赵
心童以13比10战胜同胞雷佩凡，职业
生涯首次打进世锦赛八强。

28 岁的赵心童此前因触碰赌球
大忌，被世界职业台球和斯诺克协会
禁赛20个月，去年9月复出，但下赛季
才能重返斯诺克职业巡回赛。本次世
锦赛，赵心童以业余球员身份闯过四
轮资格赛后获得正赛资格。首轮面对
去年世锦赛亚军、威尔士球手琼斯，赵
心童以10比4胜出。

21岁的中国球手雷佩凡在本届世
锦赛上表现抢眼，首轮以10比9将卫
冕冠军、英格兰球手威尔逊淘汰出局。

本场“中国德比”前两个阶段比赛
过后，赵心童以10比6领先雷佩凡。

第三阶段的争夺，雷佩凡是表现
更好的一方，一度连胜3局，但赵心童
及时调整，顶住了雷佩凡最后的反扑，
以13比10胜出。

赵心童将和英格兰选手韦克林争
夺一个四强席位。他表示，虽然是第
一次打进世锦赛四分之一决赛，但他
相信自己具备走得更远的实力。“我
觉得只要打出自己的水平，对任何人
都有机会赢。”

今年共有10名中国球员入围世锦
赛正赛，其中6人晋级第二轮。

中国球手肖国栋与四届世锦赛
冠军、“苏格兰巫师”希金斯战至决胜
局，最终以 12 比 13 落败，止步 16 强。

“苏格兰巫师”第 19 次打入世锦赛 8
强。希金斯下个月将年满 50 岁，下一
轮将对阵比他还大近两个月的威尔
士名将马克·威廉姆斯，二人将上演

“百岁之战”。 （东番）

斯诺克世锦赛
赵心童进八强

北京时间4月28日，德甲足球联
赛结束了第31轮的争夺，“领头羊”
拜仁慕尼黑主场3比0击败美因茨，
拜仁前锋凯恩在比赛中因拖延时间
吃到黄牌，累计五张黄牌下一轮停
赛。在联赛还剩3轮的情况下，卫冕
冠军勒沃库森落后拜仁8分。下一轮
拜仁只要获胜，就将提前夺得的德甲
冠军。图为被出示黄牌的凯恩（左）与
主裁判理论。 新华社发

赵心童（左）与雷佩凡在比赛中

随着王励勤‘接棒’刘国梁，当选
中国乒乓球协会主席，国乒再次迎来

“二王一马”的时代。中国乒乓球队总
教练李隼表示：“希望‘二王一马’再
创辉煌，为国乒打开新的篇章。”

李隼所说的“二王一马”，是指
王励勤、王皓、马琳，三人在2008年
携手摘得北京奥运会乒乓球男团冠
军。如今，王励勤是中国乒协主席，
王皓是中国乒乓球男队主教练，马
琳是中国乒乓球队女队主教练。

“他们当运动员的时候，开创了
国乒‘二王一马’的金色时代。现在王
励勤与王皓、马琳再携手，相信他们
会在新的征程中再立新功。”李隼说。

在4月23日举行的中国乒乓球
协会第十届会员代表大会第二次会
议上，审议通过了刘国梁辞去中国
乒协主席职务的申请，选举王励勤
为新任主席，高元义、马龙为副主
席，完成届中领导班子调整。

谈到当选主席的心情，王励勤
在接受采访时表示“自己既激动又

忐忑”。他说：“这确实是一份沉甸甸的
责任，感谢国家的培养，感谢全体乒乓
人的信任，让我从一名乒乓球运动员，
转型成为体育的管理者，我会继承老
一辈的光荣传统，在乒乓球发展的过
程中，做出应有的贡献。”

当被问到“当选乒协主席后，有怎
样的规划和目标”时，王励勤表示，自
己的首要职责是带领队伍做好训练备
战，“国际奥委会近期宣布了乒乓球项
目的调整，由原来的5块金牌调整到6
块，我们要围绕这6个项目，制定相应
的备战战略。”王励勤说。

当有记者追问，巴黎奥运会上中国
乒乓球队包揽了5金，是否有信心在洛
杉矶奥运会继续包揽时，王励勤表示，

“包揽6金压力非常大，但我们有信心，更
有决心完成好洛杉矶奥运会的任务”。

2025 年多哈世乒赛将于 5 月 17
日至25日进行，这是王励勤上任后带
队参加的第一个重大赛事。他表示，主
力队员近期都参加了世界杯的比赛，
如何帮助他们调整好状态，如何制订

好科学的训练计划将是考虑重点。
“因为洛杉矶奥运会项目设置

发生变化，除了增设一块混合团体
金牌外，又恢复了男女双打项目，所
以在训练计划，包括教练员的带训，
都要考虑这些因素。”他表示，“多哈
世乒赛是新周期第一个大赛，也是
今年我们最重要的参赛计划，希望
能打响第一战。”

当被问到“从刘国梁手中接棒
乒协主席，如何延续辉煌”时，王励
勤谈到了自己与刘国梁的交集。

“运动员时期，刘国梁作为队伍
的主要教练，对我有精心指导，帮助我
去克服训练、参赛过程中遇到的困
难，让我实现了人生目标。后来我回
到上海，也会向他请教国家队管理中
好的经验做法，我觉得中国乒乓球队
之所以长盛不衰，一定有其内在的
规律和逻辑，我希望把这些成功经
验进一步巩固发扬，同时围绕当前
乒乓球项目的发展趋势，有进一步
的探索跟推进。”王励勤说。（东番）

国乒国乒““二王一马二王一马””新征程新征程

在中国乒乓球协会第十届会员
代表大会第二次会议上，刘国梁辞
去中国乒协主席职务，王励勤当选
为新任主席。会后，国乒队员孙颖
莎、王曼昱、王楚钦、林诗栋为卸任
的刘国梁送上了祝福。

孙颖莎用“智慧、幽默、严厉、慈
祥”四个词形容刘国梁。“我觉得他
非常有智慧，也很幽默，我们在平时
沟通交流很多，他对于训练、比赛的
要求非常严厉，但在生活中，他又特
别慈祥，沟通起来非常舒服。”

孙颖莎表示，在自己的职业生
涯中，不管是遇到困难或者瓶颈，不
管是对未来迷茫或出现失利，刘国
梁都给予了她许多鼓励和指引。“我
觉得自己能够有今天这样的成绩，
能成为现在的自己，非常感谢他，希
望他越来越好，最主要的还是希望

他身体健康、开开心心。”孙颖莎说。
在王曼昱眼中，刘国梁“既很严厉，

也很耐心”。“在球场上，包括备战中，他
是一个很严厉的人，但是到了球场下，当
我有一些技术上、思想上，包括心态上的
问题向他请教时，他都会很耐心地解
答。”王曼昱回忆起自己落选巴黎奥运
会单打名单时，刘国梁如何帮助她走出
低谷，“他一直在鼓励我，帮助我调节心
态，尽快走出困境”。王曼昱说：“希望他
未来事业、生活、身体都越来越好。”

“我觉得他是有大智慧、大格局，
也是非常严厉的一个人。”王楚钦说，

“他为国征战了30余年，非常辛苦，并

且每一个奥运周期任务都完成得非
常好，还培养出了很多优秀的人才，
我希望他未来能多陪伴家人，注意
身体，能有一个开心的心态，面对未
来的生活。”

林诗栋用“很有智慧”形容刘国
梁：“球场上，无论是教我们技术，或
者给我们开会，他都会结合自身经
历和亲身感受来讲，对我们有很大
鼓舞，在他的带领下，大家把任务完
成得非常好，巴黎奥运会也是拿到
了5块金牌。希望在新的洛杉矶奥运
会周期，我们能在王励勤主席的带
领下，越走越好、勇攀高峰。”（金宝）

智慧 严厉 耐心
——国乒队员眼中的刘国梁
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